



松江市立 湖東中学校 学校だより

Anthem

(アンセム 応援歌)

令和7年5月16日
5月号

文責:校長



湖東中チャレンジ

学校では授業や行事について毎年同じことをしているように見られているかもしれません、ほぼ10年ごとに文部科学省から示される「学習指導要領」に沿って授業が行われ、行事も生徒の実態や時代の変化に応じてブラッシュアップしています。「変わることができないのが学校」とも聞いたことがあります、授業でのタブレットの活用に代表されるように、世の中の急激な変化に対応しないといけません。

	特 A 時 程	A 5 時 程	B 6 時 程
職員朝礼	8:10 ~		
学級朝礼	8:25 ~ 8:35	8:25 ~ 8:35	8:25 ~ 8:35
1校時	8:45 ~ 9:35	8:45 ~ 9:35	8:45 ~ 9:30
2校時	9:45 ~ 10:35	9:45 ~ 10:35	9:40 ~ 10:25
3校時	10:45 ~ 11:35	10:45 ~ 11:35	10:35 ~ 11:20
4校時	11:45 ~ 12:35	11:45 ~ 12:35	11:30 ~ 12:15
昼終礼			12:15 ~ 12:25
給 食	12:35 ~ 13:05	12:35 ~ 13:05	12:25 ~ 12:55
休憩	13:05 ~ 13:25	13:05 ~ 13:25	12:55 ~ 13:15
清掃		13:30 ~ 13:35	13:20 ~ 13:25
5校時	13:30 ~ 14:20	13:45 ~ 14:35	13:35 ~ 14:20
6校時	14:30 ~ 15:20		14:30 ~ 15:15
終 礼	15:25 ~ 15:30	14:40 ~ 14:45	
放課後	15:45 ~ 17:45	15:00 ~ 17:00	15:30 ~ 17:30

湖東中でも、これまで当たり前に行われてきたことについて社会や時代の要請に応じて検討してきました。生活時程の見直しもその一つです。これまで朝の時間をゆったりと過ごし、1校時の開始時刻を9:00としてきました。これを前倒しし、終業の時刻を早めるよう計画しました。昨年度まで8:30までに登校してきたところを8:25までに、また、毎日行ってきた清掃をしない日をつくるとともに時間も短縮し、放課後の時間をゆったりもてるようしました。平日の部活動がガイドラインで2時間以内に決まっていることから、部活動を行う日も今までよりも早く下校できることになっています。現在は上の表で動いていますが、検証して再度見直していきます。

時間変更にうまく対応できない生徒もいることから、時程を頻繁に変えるべきではないとも言われます。しかし、学校現場では上記のように変化に適応できる人間を育てていく必要があります。その意味でも様々な取組の中で試行錯誤し、うまくいかなければ変えていく柔軟性を学校現場から示していきたいと思っています。

今年度はほかにも総合的な学習の時間の見直しに取り組んでいきます。

第1回生徒総会

5月9日(金)に今年度初めての生徒総会がありました。今年度の生徒会スローガンは「**章(しょう) ~個性が輝く新たな物語~**」と決まりました。設定の理由は「人生という本の中の 1 つの章(この湖東中学校での生活)でお互いを認め合って一人ひとりの個性を輝かせてほしいという思いを込めました。そして、個性が輝く物語を、みんなで協力しながら創っていきたいという思いを込めました」となっています。



昨今全国的に校則の見直しが話題になっています。もちろん規律ある学校生活のために校則は必要ですが、理不尽なものについては見直すことも必要です。湖東中でも生徒の声から「儀式的行事での靴下」「女子の頭髪」等について提案があり動き始めました。変えていくべきものについては今後も教員と生徒との話し合いにより進めていきたいと考えています。

6月

1	日	PTA環境整備作業
2	月	生徒会集会
3	火	
4	水	3年学力テスト、専門委員会 内科検診（1年）
5	木	尿検査3回目
6	金	壮行式
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	
11	水	ブロック大会
12	木	
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	報告会、教育実習始
17	火	
18	水	心電図検査（1年）
19	木	交通安全指導、尿検査4回目
20	金	学習大会 湖東かんなび学園小中一貫教育総会
21	土	
22	日	
23	月	期末テスト
24	火	期末テスト
25	水	高校等説明会
26	木	高校等説明会
27	金	3年色決め、パート説明会、避難訓練
28	土	
29	日	
30	月	



面談お世話になりました

4/17(木)から25(金)まで7日間にわたり保護者面談を行いました。保護者の皆様にはお仕事の時間に融通をつけていただき、日程調整のご協力ありがとうございました。

今後も学校に来ていただく機会があると思います。お仕事の都合等もあると思いますが、早い時間での設定にご協力いただきますようよろしくお願ひいたします。

(一般的には学校が開いている時間・勤務時間内と言われていますが、教職員の帰宅時間が遅くならないようお願いいたします)

授業公開、PTA 総会他

5/10(土)は今年度1回目の授業公開とPTA総会を行いました。1年生にとっては中学校で初めての授業公開日となりましたが、保護者の方にとても同じです。1年生、あるいは2,3年生での新しい学級でのお子さんの様子を観られて安心された方も多いのではないかと思います。毎日の授業でも前向きに頑張っている生徒が多いですが、連休を経て疲れが出始める頃ですのでご家庭での心身の健康観察をお願いします。



2期目となる会長のもと、今年度のPTA活動がスタートしました。昨今、学校の働き方改革が叫ばれているように、保護者の負担減も正副会長会、PTA理事会で話題となりました。今年度から研修部を廃止して講演会は本会に移行、負担感をなくすための一案として役員特典としての学校行事での優遇等も検討しています。

学校によってはPTA総会を実施せずに承認を書面決議で行っているところもあります。しかし、顔を合わせることができる年1回唯一の機会でもあることから集まつていただきました。PTA役員や教職員の自己紹介といった、集合型ならではの良さがありました。